

# ÇA CONTE À L'HÔPITAL

## LE CONTE COMME OUTIL ARTISTIQUE AU SERVICE DES PERSONNES HOSPITALISÉES

Nous sommes un collectif de professionnels du spectacle vivant réunis depuis 2012 autour de spectacles et d'actions socio-culturelles. Nous utilisons les arts de la parole au bénéfice de tous les publics, en particulier les publics isolés ou vulnérables dans les institutions sociales, sanitaires et médico-sociales.

## Nous croyons au pouvoir des contes

Depuis près de 10 ans nous utilisons les arts de la parole comme outil culturel et social au bénéfice d'enfants et d'adolescents hospitalisés. Ils ont une portée symbolique bienfaisante et s'adaptent à toutes les oreilles, de 0 à 18 ans.

Nos contes aident face au sentiment d'isolement, aux incertitudes et aux angoisses liées à l'hospitalisation, mais aussi, plus simplement, à l'enfance. Ils permettent de s'évader, de renouer avec la culture et la société, de questionner le monde et se questionner soi-même pour mieux grandir.

Aujourd'hui, nous intervenons à l'Institut Curie et à l'Hôpital Necker-Enfants malades AP-HP, à Paris, ainsi qu'à l'IHOPe et l'Hôpital Femme-Mère-Enfant pour les Hospices Civils de Lyon. Nous racontons, jouons, écoutons, au chevet d'enfants ou en groupe. Nous mettons l'accent sur la qualité des relations, avec les patients, leurs proches, et les équipes hospitalières.

## Nos objectifs

- → Offrir un moment de loisir, d'évasion et de relaxation aux familles.
- → Lutter contre l'isolement et la solitude des enfants hospitalisés.
- → Favoriser l'éveil et l'épanouissement des jeunes.
- → Contribuer à améliorer la présence de l'art et la culture à l'hôpital.
- → Créer des relations entre professionnels et institutions.

#### Nos modes d'intervention

- → Les contes en journée, en séances collectives ou individuelles, par une ou plusieurs conteuse(e)s, conçus avec les équipes en fonction des besoins des patients et des services.
- → Les contes « Entre chien et loup », à la fin de la journée, lorsque les peurs et angoisses se réveillent, pour accompagner petits et grands vers un sommeil apaisé et réparateur.
- → Les « Histoires au bout du fil », un dispositif de visio-contes créé en 2020 pour maintenir les liens avec les enfants et permettant à ceux-ci de personnaliser les séances.

« Nous sommes convaincus qu'un imaginaire bien nourri aide à affronter les difficultés de la vie. »



**Association Quelle Histoire!** 

64 rue des Ombraies 92000 Nanterre info@quelle-histoire.org www.quelle-histoire.org





